
民主動力（「民動」）日前公佈，
將委託港大民研計劃調查立法會選舉
選民意向，讓選民憑數據在選前作選
擇。根據目前情況，反對派區區撞
區，最需要數據進行精確配票免「攬
炒」，民動高調搞民調，無非為吸引
反對派選民留意，屆時自憑數字配

票，最終達到影響選舉結果的目的。這正是幾近胎死
腹中的「雷動聲吶」的翻版。「雷動聲吶」早被外界
批評，是操縱選民投票的選舉工程，民動民調東施效
顰，隨時觸犯選舉條例，選舉事務處亦應密切跟進，
不能容許意圖干擾民主選舉的人有可乘之機。
據民動日前的記招介紹，該民調會訪問5,000名市

民，預計今屆立法會選舉提名期，以及立法會選舉投
票日前夕，公佈民調結果，讓市民充分掌握資料下投
票。民動副召集人鄭宇碩指，由於民調涉及人數極
廣，相信是市民選前接觸到精準度最高的民調。他又
聲稱，民調目的是為全港選民提供數據資料，讓他們
在立法會選舉作明智抉擇。這種所謂民調目的，有兩
個問題。
首先，選民對立法會候選人的選擇，是講政綱、講
政績、講候選人的魅力，這是民主選舉的常識。民動
進行的民調，數據純粹調查選民意向，當中只有一堆
乾巴巴的支持度數字，就民主選舉而言，所謂的參考
價值究竟在哪裡？民動叫選民依據一堆數字做「明智
抉擇」，不是鼓吹選民跟風，就是暗示選民配票，無

論如何，都違反民主選舉原則。
其次，反對派目前面對名單多發、區區撞區的問

題，苦無對策，非常需要數據協助配票。鄭宇碩提到
這個民調是「市民選前接觸到精準度最高的民調」，
正正暗合反對派要求精準估算、一票不剩的配票期
望。最不想「攬炒」的是反對派，最需要精確民調的
亦是反對派，民動的民調就是為反對派度身訂造。該
民調贊助人高德禮聲稱，今次民調資料全屬公開，
「中聯辦亦可參考」，明顯是擾亂視線，避重就輕。
事實上，若是學術民調，何需高調？民動開記招大

肆宣揚，無非要告訴反對派選民，留意民調情況，屆
時反對派就可開動選舉機器，因應選情而調整候選人
宣傳，公然配票。說穿了，民動立法會選前發放民調
結果，是反對派選舉工程的一部分。
「佔中」發起人之一戴耀廷早前提出「雷動計

劃」，開宗明義計劃在立法會選前進行「雷動聲吶」
民調系統，以滾動式民調讓反對派選民了解候選人的

勝算，又先後撰文剖析反對派選民的種類和游離票，
推動反對派選民作「策略投票」。不過，計劃缺乏財
力，反對派及其喉舌報章又大潑冷水，戴耀廷過於高
調亦惹來抨擊，結果「雷動計劃」被「打殘」。民動
今次獲捐助部分費用搞民調，與戴耀廷提出的選前民
調，原理如出一轍。民動換個牌頭，把戴耀廷的民調
付諸實踐，是「雷動計劃」借屍還魂之作。鄭宇碩指
民調與「雷動計劃」無關，此地無銀，裝傻扮懵。
選舉管理委員會主席馮驊早前指出，現時選舉廣告

的法定定義非常廣泛，可涵蓋任何方式公開發佈的任
何物料，包括網上信息。可以預料，反對派相關候選
人完全可以受益於這些選前「民調」，如不申報民調
開支，必然涉及違法問題；若有關選舉開支者不是候
選人本身，也非候選人的選舉開支代理人，同樣可能
違法。選舉事務處必須嚴肅跟進打着民調旗號的疑似
選舉廣告，不能讓一些人魚目混珠，干預選舉的公平
公正。

民主動力圖操縱選舉豈容魚目混珠 游 揚

鄉議局訪京團昨日到訪北京航空航天大學，參觀該校的博物館，了
解國家航天科技及軍用航空的未來發展。北航博物館展出多部退役飛
機，包括圖中的蘇格爾飛機，鄉議局主席劉業強（右一）更「大細路」
上身，舉起手機拍照留念。 圖、文：朱朗文

機 迷 留 念

楊崇匯三希望贈鄉局
劉業強：堅決反「港獨」
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繼端午節港九拯溺員工會發起罷工後，該工會下周日又要罷工。該工會發言人郭紹傑聲稱

罷工是「迫於無奈」，是為市民長遠安全利益着想，其實對納稅人來說，工會淪為政客御用

打手，公僕淪為政客，這才是真正的無奈。但工會不是政客御用打手，豈可拿公眾利益作籌

碼？
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工會不是政客御用打手 豈可拿公眾利益作要挾

職工盟轄下的港九拯溺員工會近兩年發動多次工業行
動和罷工行動，不時採取「集體」病假等行動，令到不
少泳池被迫關閉，泳客吃閉門羹。剛過去的端午節，港
九拯溺員工會在毫無警示情況下，逾百人發起罷工，影
響泳灘包括蝴蝶灣、銀線灣及廈門灣，救生服務需暫
停，害得不少市民扶老攜幼乘興而來敗興歸。

救生員人手不足並非事實
港九拯溺員工會昨早與康樂及文化事務署開會，討論
所謂救生員人手長期不足問題。會後工會發言人郭紹傑
指署方沒有誠意解決救生員人手長期不足的問題，宣佈
將在26日早上11時至下午5時發動罷工，預計將有數
百名救生員響應。
所謂救生員人手長期不足，並非事實。康文署表示救

生員沒人手短缺，在最近兩個財政年度，公務員救生員
職位分別增加21個和16個。過去五年，合約季節性救
生員名額增加逾180個，涉及每年額外開支約1,600萬
元。這個財政年度的不同時段，合約季節性救生員名額
會繼續增加。康文署推出一系列措施，紓緩暑假救生員
人手不足情況。當中，7月8月泳季高峰期的季節性救
生員如連續服務兩個月以上，會獲發10%約滿酬金。署
方會藉「退休後服務合約計劃」，聘請合資格退休或即
將退休公務員救生員出任季節性救生員，並研究延長合
約期。署方又會繼續推行泳灘季節性救生員先導訓練計
劃、泳池事務見習員及泳灘見習員計劃，以及與香港拯
溺總會加強合作，推廣泳池和泳灘救生訓練。

究竟是人手不足還是人浮於事？

港九拯溺員工會一方面聲稱救生員人手不足，一方面部
分救生員卻偷懶蛇王、扮病騙假，醜聞層出不窮，甚至竟
然在當值時間集體打邊爐，興高采烈圍爐邊吃邊「吹水」，
有如大開「池畔派對」，有救生員飽餐後更到泳池附近的
籃球場打波舒展筋骨。這究竟是人手不足，還是人浮於事，
甚至是偷懶蛇王的問題呢？可見，所謂救生員人手長期不
足，實際上只是一個藉口，以掩蓋工會淪為政客御用打手，
拿公眾利益作籌碼進行要挾的真相。
本港救生員有兩大工會，有份發起或參與工業行動的

總是隸屬職工盟的港九拯溺員工會，該工會經常因救生
員集體告假或罷工，不得不關閉泳池或停止泳灘救生服
務，單在去年至今便最少15次因集體告假逾15次擾
民。最惡劣的一次是前年9月，港九拯溺員工會發起大
罷工，約1,000名救生員參加，佔全港救生員一半，其
中200人在尖沙咀維多利亞港跳海「游行」，全港逾40
個公眾泳池及泳灘受波及，其中9個泳池及13個泳灘須
關閉，另有20個泳池只能局部開放。

拿公眾利益作要挾須受譴責
港九拯溺員工會是否已淪為政客御用打手？該工會的

發言人兼職工盟副主席郭紹傑，
究竟是公僕還是政客，其所作所
為就令人質疑。2014 年「佔
中」期間他曾請病假，但同時
卻出任金鐘佔領區糾察長，其
實是充當「佔中」黑手黎智英
的私人保鏢，是否為參與「佔
中」而騙取病假一目了然。市民紛紛
質疑他「扮傷呃假去佔鐘」，「拿着公帑為肥佬黎服
務」、「攞全薪工傷假去『佔中』好生猛」。到了「佔
中」完結以後的12月22日，他在中區警署報到期間，
被警方以「組織及參與非法集結」罪名拘捕。
港九拯溺員工會每次罷工都選擇在旺季進行，嚴重影

響市民安全游泳的權利，這種自私自利、拿公眾利益作
為談判籌碼的手段，已經令市民深惡痛絕。政客發動罷
工令市民成為最大的受害者，郭紹傑卻強調罷工是「迫
於無奈」，是為市民長遠安全利益着想云云，如此巧言
令色，是侮辱市民智慧。工會不是政客御用打手，政客
拿公眾利益作要挾籌碼，必須受到公眾輿論譴責，以遏
止政客動輒發動罷工損害公眾利益。

黎子珍

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）議席當前，
「自己友」也要鬼打鬼。反對派為爭取「傳統
票倉」、立法會社會福利界議席「各出奇
謀」：社會工作者總會以「先斬後奏」的方
式，高調宣佈派出會長葉建忠出選，公民黨成
員曾健超及「社工復興運動」的邵家臻也「不
甘示弱」，公開表明有意參選。為免「三敗俱
傷」，「佔中三丑」之一的戴耀廷提出3人初
選決定參選人，但三方最終未能達成共識，在
令初選拉倒後更各自卸責，相信大家有排食花
生。
由戴耀廷等牽頭的「社會福利界非建制協調
會議」日前舉行會議，並在新聞稿中稱在與社
總、公民黨及「社工復興運動」3個組織的代
表進行第一次會議，共同商議社會福利界的非
建制派協調事宜。各方初步對初選反應正面，
並將於下星期再作商議。
言猶在耳，談判破裂。社總昨日發出聲明，

稱認同社會福利界非建制派初選，並對「有團
體」未能認真對待初選安排深感失望。
該會稱，「初選」為一個民主選舉其中的一

種制度，民主選舉制度必須尊重選民，讓選民
有充分參與及討論，例如初選制度的意義、候
選人政綱、投票方式及程度等，「如果有充足
的時間讓有意參選的朋友作好準備，……其實
初選是很有意義的。」
社總續稱，「初選」仍未廣泛討論，一些實
務問題如選民身份未可即時確認，投票站亦可

能全港只得一個；如不能解決，會違背了選民透過充足認
知以作出選擇的原則，很容易陷入「為初選而初選」的結
局云，又稱該會認為目前並非舉行初選的最佳時機，感謝
各團體和民主動力的共同努力，體現民主精神云云。

公民黨發聲明圖卸責
公民黨也發表聲明試圖推卸責任。該黨稱，他們同意

初選建議及討論，可惜「有一方」最終不願意參加，他
們對此感到失望。曾健超仍然積極考慮出選，公民黨也
會再商討及作出決定。
邵家臻則在聲明內中稱，個人一直對初選抱持積極態

度，就算在時間倉卒和資源有限的困難下仍「積極配
合」。但「有團體」表示拒絕初選，他對此感到失望的
同時也表示尊重，又稱「少少失望，大大團結。兄弟爬
山、各自努力」。

冀維護整個香港居民權益
楊崇匯昨日致辭時讚揚，鄉議局90年
風雨兼程、越戰越勇，強調團結就是力
量，而無論是香港淪陷還是被殖民統治
時，新界人都現體了團結和愛國、愛
港、愛鄉的信仰，也正因如此，即使
「佔領」行動也進不了新界。
他希望鄉議局繼續在反映社情民意、
維護新界人權益方面發揮重要作用，更
廣泛地了解民意，更準確地把握民情，
不僅是維護新界本身權益，也維護整個
香港的居民權益。
楊崇匯批評，「佔領」甚至「港
獨」搞亂了香港，直接威脅居民的權
益，強調只有穩定的環境才可能集中
精力搞發展，只有將政治干擾降至最
低限度，才有可能發展經濟、改善民
生，促進社會穩定。

起骨幹作用 傳承愛國港鄉
他又希望鄉議局在維護國家憲法、落實
香港基本法、支持特首及特區政府依法施
政中起到骨幹作用，在影響到香港繁榮穩
定的關頭，就要旗幟鮮明地表達愛國、愛

港、愛鄉的立場，同時用行動維護，並應
把青年教育好，將愛國、愛港、愛鄉的傳
統薪火相傳，一直傳承下去。
楊崇匯強調，可以向特區政府及特首

對話、提意見，但更重要是支持兩者，
又強調特首是合法的、法定的，並批評
社會有些人要將特首趕下台。
他又希望鄉議局組織海外僑胞，講好

中國故事，參與國家「十三五」計劃，
發揮好橋樑作用，讓外界了解國家、了
解香港。他指出，有些媒體喜歡打岔，
老是抹黑和說三道四，將一些內地旅客
欠缺公德心的行為無限放大。

外國反華勢力不願「一國兩制」成功
劉業強在致辭時指出，香港社會分

化和撕裂，政治氣氛激進，甚至有人
以「本土」之名打「港獨」旗號，認
為他們背後受外國的反華勢力教唆，
不願看到「一國兩制」在香港成功，
少數人則是對祖國不了解或誤解。
他強調，鄉議局和全體鄉民都堅決

反對「港獨」，「對於維護國家主權
和領土完整，本局定當一如以往，積
極發揮橋樑的角色」。

他強調，香港自古以來是中國神聖領
土，香港不可以也不可能獨立，認為若
要制止「港獨」思想，就要讓青少年從
小對國家民族有正確的認識，而鄉議局
青年及婦女事務委員會由2008年開始組

織內地考察團，讓青年增加對祖國和對
中國民族認同感。
劉業強及多名團員發言時，都希望國

家多給機會予新界人議政論政，讓他們
在國家發展出一分力。

香港文匯報訊（記者 朱朗文

北京報道）新界鄉議局昨日繼續

北京行程，拜會全國政協，並與

全國政協港澳台僑委員會主任楊

崇匯會面。楊崇匯批評，「佔

領」甚至「港獨」搞亂了香港，

直接威脅港人的權益。他提出三

點希望，一是希望鄉議局繼續在

反映社情民意方面發揮重要作

用，二是維護整個香港的居民權

益，三是在支持特首及特區政府

依法施政中起骨幹作用，在重要

關頭就要旗幟鮮明。鄉議局主席

劉業強會後強調，該局和全體鄉

民都堅決反對「港獨」，積極維

護國家主權和領土完整。 ■新界鄉議局昨日拜會全國政協，並與全國政協港澳台僑委員會主任楊崇匯會面。


